

Protokoll der Fachschaftsratssitzung vom 17. Februar 2021

Sitzungsleitung: Alexander
Protokoll: Hendrik

Anwesenheit: Alexander, Daniel, Fabian, Hendrik, Lana (ab 16:24 Uhr), Simon (ab 16:20 Uhr)
Beschlussfähigkeit: ab 16:20 Uhr vorhanden
Beginn: 16:19 Uhr
Ende: 17:09 Uhr
Nächste Sitzung: Donnerstag, der 4. März 2021, 16:00 Uhr, auf
<https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx>.

Inhaltsverzeichnis

TOP 1 Wahl der Sitzungsleitung und Protokollführung	2
TOP 2 Festlegung der Tagesordnung	2
TOP 3 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung	2
TOP 4 Berichte aus den Gremien	2
TOP 4.1 FSVK	2
TOP 4.2 Studienbeirat	3
TOP 4.3 Habilitationskommission	3
TOP 4.4 Fakultätsrat	3
TOP 5 Berichte aus den Arbeitskreisen	3
TOP 5.1 Satzung und Geschäftsordnung	3
TOP 5.2 Kernspalter 2.0	3
TOP 5.3 Merchandising	3
TOP 5.4 Quiz-Abend	3
TOP 5.5 Gender-Leitfaden	4
TOP 5.6 Spieleabend/Gaming-Turnier	4
TOP 5.7 Sommer-ZaPF 2022	4
TOP 6 Post	4

TOP 7 Bericht des Sprechers	4
TOP 8 Verschiedenes	4

TOP 1 Wahl der Sitzungsleitung und Protokollführung

Alexander wird für die Sitzungsleitung vorgeschlagen, Hendrik für die Protokollführung. Einstimmig.

TOP 2 Festlegung der Tagesordnung

Mit Einfügung der TOPs 4.2 bis 4.4 und 5.4 bis 5.7 angenommen.

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der Sitzung vom 3. Februar 2021 wird genehmigt: 4 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen.

TOP 4 Berichte aus den Gremien

TOP 4.1 FSVK

Thema der Sitzung war insbesondere die Amtliche Bekanntmachung Nr. 1401 zu digitalen schriftlichen Prüfungen. Hierbei werden die Fragen gestellt, wie der Datenschutz bzw. die Löschung von Bildaufnahmen (bspw. von Ausweisen zur Legitimation) sichergestellt werden soll, sowie der Umgang mit der Situation, dass evtl. mehrere Personen im gleichen Haushalt zur gleichen Zeit eine Prüfung haben können, aber nicht ausreichend viele Räume bzw. ausreichend viel Equipment zur Verfügung stehen. Im übrigen wird festgestellt, dass diese Regelungen sehr überraschend sind und diametral zu allen Aussagen stehen, die zuvor bspw. im Senat getroffen wurden, zudem wurde vonseiten der Medizin kürzlich noch angeführt, dass man bisher aus dem Grund keine Online-Klausuren durchführe. AStA und FSVK wollen hier weiterhin tätig werden, es wird dazu voraussichtlich auch eine Feriensitzung der FSVK geben.

Die FSVK bittet darum, verschobene Klausuren weiterzugeben, auch Dozierende würden sich unzureichend informiert fühlen.

Außerdem teilen die Sprecher:innen mit, dass es ab dem nächsten Monat neue Sprechzeiten gebe, der Montag solle aber bleiben.

Von der Philosophie kommt eine weitere Stellungnahme zum Hochschulgesetz mit weiteren Forderungen. Es soll auf der nächsten Sitzung abgestimmt werden, ob sich die FSVK der Stellungnahme anschließen möchte. Hierbei geht es insbesondere auch um die Opposition gegen die Bestrebung, die Sozialwissenschaften als Lehrfach abzuschaffen, auf eine Befassung hiermit wurde ein Antrag auf ein Drei-Wochen-Verfahren gestellt.

Weiterhin habe es einige Auffälligkeiten gegeben, wegen denen die Philosophie Aufklärungsarbeit im Bereich Sexismus leisten möchte.

Die Grundzuweisungen für die Fachschaften wurden überarbeitet und neu gestaffelt.

Im übrigen wird auf den Rundbrief Nr. 920 verwiesen.

TOP 4.2 Studienbeirat

Demnächst ist eine Sitzung.

TOP 4.3 Habilitationskommission

Verschoben, da niemand aus der Kommission anwesend ist.

TOP 4.4 Fakultätsrat

Verschoben, da keiner der Fakultätsräte anwesend ist.

TOP 5 Berichte aus den Arbeitskreisen

TOP 5.1 Satzung und Geschäftsordnung

Es gibt Fortschritte bei der Erarbeitung der neuen Satzung und der neuen Geschäftsordnung.

TOP 5.2 Kernspalter 2.0

Es gab ein Treffen zur Ideensammlung. Die Idee ist, die Ausgaben einzelnen Physiker:innen zu widmen. Es soll Interviews geben, und viele andere lustige Dinge.

Das bestehende Nummerierungsschema soll beibehalten werden, und es soll einen Rückblick auf die jeweils vorherige Ausgabe geben.

Daniel bietet an, hierfür Informationen zu liefern.

TOP 5.3 Merchandising

Hat sich getroffen und ein wenig am Logo gebastelt. Es soll mehrere Versionen von Merchandising geben, einmal mit den Farben, wie vorgestellt, einmal in Graustufen, und einmal eine LGBT-Variante.

TOP 5.4 Quiz-Abend

Der Quiz-Abend soll am 19. Februar 2021 stattfinden, dazu gibt es am 18. Februar 2021 ein Treffen. Der Ablauf des Abends ist bereits geplant, es soll acht oder neun Gruppen in zwei Räumen geben.

TOP 5.5 Gender-Leitfaden

Der Arbeitskreis ist fast fertig.

TOP 5.6 Spieleabend/Gaming-Turnier

Die Einladung wurde verschickt.

TOP 5.7 Sommer-ZaPF 2022

Es gab ein Treffen mit der StAPF mit vielen Hinweisen. Wegen Brandschutz kann es aber trickreich werden, geeignete Schlafplätze zu finden.

Daniel bietet an, Kontakt zu Leuten herzustellen, die die letzte ZaPF in Bochum organisiert haben.

TOP 6 Post

Es gab keine Post.

TOP 7 Bericht des Sprechers

Der Sprecher ist nicht in Person da, hat aber eine Liste von Themen angegeben:

- Bereitstellung von Räumen
- Skripte übersetzen lassen von SHKlern
 - Berücksichtigen, welche Gebiete relevant sein können
- Umsetzung der Lerngruppenleitung

Es wird gerätselt, was mit dem ersten Punkt gemeint sein könnte.

Der zweite Punkt steht im Zusammenhang mit den Planungen eines englischsprachigen Masters und der damit verbundenen Möglichkeit von Auflagen für die Zulassung zum Studium, die infolge der neuen Prüfungsordnung auf Englisch erfüllbar sein müssen.

Der dritte Punkt wird als Aufgabe für den Studierendenbeirat angenommen.

TOP 8 Verschiedenes

Daniel regt an, den Ferien-Modus für die nächsten Sitzungen zu nutzen.